

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.566

Viernes 7 de Mayo de 1937

Tel. 1533
Apartado 12

LA INSTRUCCION PUBLICA Y EL ACTUAL GOBIERNO

ENSEÑANZA PRIMARIA

Toda la revolución, para que llegue a calar hondo en la conciencia popular y deje huella firme de su paso, ha de tener un contenido pedagógico, a fin de que las generaciones juveniles se formen a impulsos de los nuevos postulados y la obra revolucionaria realice su función educadora, elevando el nivel cultural del pueblo. Se ha dicho, con razón, que todo revolucionario es un educador y que todo educador es un revolucionario. Así lo entendieron los políticos que forjaron la Revolución francesa. Así lo han comprendido Rusia y Méjico, en donde la obra social ha confinado de la mano con la obra de elevación cultural de las masas trabajadoras.

El Gobierno del Frente Popular, desde su exaltación al poder después de la gloriosa jornada del 16 de febrero, ha dedicado su atención a estas cuestiones, en cumplimiento de lo que eran sus propias convicciones y cumpliendo los compromisos contraídos con la pública opinión durante la campaña electoral.

He aquí unas breves notas resumiendo parte de la labor llevada a cabo por el Ministerio de Instrucción Pública en materia de 1.ª Enseñanza y su repercusión en esta provincia.

Recordemos que durante el bienio negro se interrumpió el ritmo que a la creación de escuelas imprimió el primer Gobierno de la República, hasta el extremo de que, a pesar de la penuria intelectual de nuestro pueblo, el gobierno que presidió Chapaprieta al formular el proyecto de presupuesto para el año 1936, consignaba para crear ¡3331! escuelas. El Gobierno del Frente Popular rectifica esta desdichada política pedagógica y consiguió de las Cortes, la aprobación de un crédito extraordinario para la creación de 5.000 escuelas.

A poco de estallar la sublevación militar contra el Gobierno legítimo, el Ministerio publicó un Decreto por el que se ordena la incautación, a favor del Estado, de todos los edificios propiedad de las comunidades y órdenes religiosas dedicadas a la enseñanza. Este Decreto resuelve la mayor dificultad que se oponía al cumplimiento del artículo 26 de la Constitución, cual era la falta de locales para instalar escuelas, pudiendo hacerse, desde entonces, la sustitución de la enseñanza a cargo de las comunidades religiosas.

De lo que se benefició nuestra provincia con la aplicación estricta de este Decreto, dan idea los siguientes datos:

Escuelas que tenía esta provincia antes del 19 de Julio de 1936: 776.

Escuelas que tiene actualmente: 912.

Aumento, 136.

Se han incrementado extraordinariamente las colonias escolares, en donde se hallan solícitamente atendidos por personal especializado, los niños, evacuados de las zonas de peligro. En nuestra provincia funcionan actualmente colonias escolares en Moncófar, Vinaroz, Benicasim, Villarreal, ermitorio de la Virgen de Gracia (Villarreal), Burriana, Viver, Alcalá de Chivert y Vall de Uxó, y se halla en organización otra que probablemente se instalará en el edificio destinado a Preventorio Infantil, en la carretera de Valencia. Hay, pues, alrededor de un millar de niños

que en esta provincia están atendidos en régimen de colonias, en espera de que llegue el día en que vencido el fascismo, puedan retornar a sus hogares.

Han recibido en estos últimos meses subvenciones del Estado para construir edificios dedicados a escuelas diferentes Ayuntamientos de esta provincia, con un total aproximado de 500.000 pesetas, habiendo en trámite muchos expedientes.

Paralela a esta obra de gran amplitud, se han tomado otras medidas del mayor interés cultural. Citemos someramente: la reorganización de las clases para adultos, a fin de darles mayor eficiencia; matrícula gratuita y en algunos casos concesión de beca, a los niños bien dotados de las escuelas nacionales, cuyos padres carecen de medios económicos para que sus hijos cursen

la enseñanza secundaria; envío de libro y juguete a los niños durante la llamada "Semana del Niño", que ha sustituido a la festividad de los "Reyes Magos"; creación de las milicias culturales para acabar con el analfabetismo; creación del Instituto Obrero en Valencia.

Para la preparación técnica del personal docente que ha de encargarse de las escuelas, se ha dispuesto que las Escuelas Normales reanuden sus tareas desarrollando su labor de formación del Magisterio en tres cursos de seis meses cada uno y actualmente, con igual finalidad, se está llevando a cabo las prácticas profesionales para los maestros que aprobaron los ejercicios teóricos en los cursillos de 1936.

He aquí reseñada, de una manera objetiva, parte de la labor del actual Gobierno en materia de 1.ª Enseñanza y su repercusión en esta provincia. En otra ocasión nos ocuparemos de lo hecho en materia de enseñanza secundaria.

EDITORIAL

Por qué condenamos los sucesos de Cataluña

Inútilmente tratáramos de contener, o simplemente disimular, el sentimiento de rotunda condenación y profunda repulsa anidados en nuestro espíritu desde el mismo instante en que se originaron los tristes y dolorosos sucesos que han turbado la paz de Cataluña, de los que aún es dable registrar peñones y aislados chirridos en el momento en que estas líneas son escritas.

Negar su gravedad e importancia sería contraproducente. Es obligado reconocerla, porque nadie dará idea más exacta de su naturaleza. Pudo creerse en los primeros momentos que se trataba de un circunstancial desvarío ofuscador. Por creerlo así, los hombres más representativos y prestigiosos de todas las organizaciones sindicales y políticas antifascistas se apresuraron a intervenir, poniendo al servicio de la paz y cordialidad de la retaguardia sus emocionados requerimientos para que cesase una lucha fratricida, que más que a nadie perjudica a quienes en ella ponían su ciego ardor.

Admitiendo tal posibilidad, el Gobierno de la República extremó su prudencia y seriedad en los primeros momentos, demorando e instantane de poner en juego los eficaces y poderosos medios de que disponía y que le permitían tener la seguridad de poder estrangular el movimiento tan pronto como existiese la convicción de que se trataba de un golpe decisivo de los enemigos de la República y del proletariado, infiltrados en algunas organizaciones para provocar el clima de indisciplina que hiciese posible el éxito de una maniobra de tan funesta envergadura.

En estas consideraciones radica la importancia de los sucesos. En los primeros momentos se hizo todo lo humanamente posible para evitar consecuencias dolorosas, que más tarde hubiesen de ser con razón lamentadas. Se pidió tan solo una tregua para dar tiempo a que los organismos responsables—ya reunidos—recogiesen las quejas o aspiraciones fundadas y legítimas, para atenderlas en todo cuanto fuese posible.

Si se tratase de una circunstancial exaltación o de unas justificadas reclamaciones, esto bastaría para que la lucha hubiese cesado. No obstante, la única respuesta fué el recrudecimiento del fuego allí donde ya se luchaba y la extensión del conflicto a zonas aún tranquilas. La deducción era bien sencilla. El peligro tantas veces denunciado por nosotros y los restantes periódicos sinceramente antifascistas, se convertía en una deplorable realidad. Los fascistas emboscados en la retaguardia dispusieron de excesivas facilidades para introducirse en todas las organizaciones proletarias y aquellas de más legítima ejecutoria antifascista pagán hoy bien caro el error de desafiar el infecto contacto de las abyectas y depravadas capas sociales en que el fascismo encuentra una temperatura propicia para su germinación.

Podríamos inútilmente una y otra vez la depuración de las organizaciones políticas y sindicales. Quienes veían cernirse sobre sí el peligro de aquella saludable profilaxis, paralizaron sus efectos lanzando la insidia de que tales consejos eran unas maniobras políticas, con el fin de evitar el crecimiento de algunos sindicatos. ¡Bien cara han pagado la credulidad! Esa selección se ha hecho de modo sangriento, pero con el gran dolor de ver que en la convulsión fúcciosa han caído, mezclados con los traidores, hermanos proletarios que habían rendido a las organizaciones servicios meritorios en una vida consagrada a la defensa de los sagrados derechos del pueblo trabajador.

Estas son las razones de que condenamos y deploramos esos sucesos. Esta maniobra fúcciosa ha constituido un serio peligro para la República. Se ha salvado y con ello el Gobierno ha logrado su mayor victoria sobre el fascismo. Pero esta satisfacción, con ser muy grande, en nada mengua la importancia de esas jornadas, que el proletariado no podrá olvidar para extraer de ellas las enseñanzas que hagan imposible su repetición.

GUERRA DE IDEAS

SEMBRADORES DE ESPANTO

La destrucción de Guernica, villa pacífica, alejada de toda línea de combate, poblada por campesinos indefensos, por mujeres laboriosas e inocentes niños, ha conmovido a toda Europa. No bastaba que las tropas germanas e italianas, organizadas, armadas y equipadas por sus respectivos gobiernos, hiciesen en España una gran guerra, tan implacable como inmotivada, faltando abiertamente a los Tratados internacionales y a lo prescrito por la Sociedad de Naciones; no era suficiente el bombardeo de ciudades abiertas, ni tampoco la sistemática pulverización de hospitales, bibliotecas, museos, Universidades, escuelas y hogares misérrimos, ni el exterminio de centenares de millares de republicanos inermes, ni aún la tremenda promesa fúcciosa de reducir a cenizas, tras de Madrid, a Valencia y a Barcelona, acaso pasando a cuchillo a sus pobladores, como en los tiempos bíblicos. Era menester herir a toda una raza, como la vasca, en sus tres sentimientos más arraigados y hondos: la Religión, el patriotismo nacionalista y el entrañable amor al hogar, mucho más intenso en su tradicional solar que en algunas otras regiones.

Este sadismo, que no es posible calificar de salvaje, porque los salvajes pueden hacer el mal, pero no saben organizarlo, ni de feroz, porque las fieras no atormentan, ni se complacen en la matanza de las crías de sus enemigos en las espeluncas. Esta fiebre aniquiladora, que somete a las viudas y a las madres llorosas por la pérdida de sus hijos a la pena de infamia, y que hace escarnio de los sentimientos más elevados y de las afecciones más tiernas, no puede ser explicada desde punto de vista alguno ético. No es posible que los hombres sean tan malos. Pesimistas como Hartman y Schopenhauer, poetas desencantados, como Sakuntala, Lenau y Lord Byron jamás soñaron que se pudiera llegar tan lejos en la crueldad colectiva en un Mundo que se llama civilizado y por naciones a quienes debe, indudablemente, la cultura sus más trascendentales y beneficiosos progresos.

Para huir de esta trágica contradicción y de esta enloquecedora paradoja, deseamos todos los que guardamos algo noble dentro de las entrañas hallar una disculpa a tan inaudito proceder. Deseamos encontrar, en bien de nuestros adversarios, una excusa, si quiera para poder vivir y morir sin aborrecer a la especie humana y no renegar de la desconocida Energía Suprema que así permite el derrumbamiento de los ideales más excelsos y no perder la confianza en el cumplimiento de las leyes eternas que nos parecían inmutables.

Esta explicación, aunque en forma burda y simplista, parece haber sido encontrada en las instrucciones a algunos jefes y oficiales rebeldes, hechos prisioneros. No se trata de hacer daño por gusto, ni de martirizar, ni de pulverizar por encono, sino de sembrar el terror, único medio, en su ingenuo sentir, de ganar la guerra. Nos hallamos, pues, al admitir esta explicación, no ante un problema de Moral, sino enfrentados con otro psicológico. ¿Es cierto que el terror ajeno puede siem-

pre ser factor de victoria? Es exacto que se puede sembrar fácilmente en razas que han salido, desde hace muchos siglos, del primitivo estado de barbarie puramente zoológica y que han demostrado en la Historia que son capaces de reaccionar tras las más terribles desdichas y vencimientos?

—“La guerra—se nos dice—es la guerra”. Nada tan funesto al pensar como las supuestas verdades que llamamos en Castilla de “Pero Grullo”. Casi siempre son pretextos zafios para no discutir. La guerra es siempre violencia pero no debe ser bajeza de espíritu, crueldad innecesaria y contraproducente, ni menos estulticia. Para ganar una guerra en la época actual hace falta muchísimo más que ferocidad y sadismo: se necesita una alta comprensión del fin que se persigue y de los medios que hay que emplear para realizarlo. Y, si el fin es absolutamente contrario a las ideas e intereses de todo el Mundo, la guerra tiene que perderse tarde o temprano, y si los medios empleados son contraproducentes, no pueden menos de llevar a las naciones más poderosas y a los ejércitos mejor organizados a la derrota.

¿Puede ser fin lógico infringir los principios más inmutables de humanidad, para conseguir el dominio de un pueblo sobre todos los pueblos de un modo despótico? En manera alguna. Las madres son madres en España, como en Inglaterra y en el Turkestán; el hogar es el hogar en Guernica como en París, en Baviera y en el Milanesado. Los sentimientos de Religión, de Independencia, de Patria, de Dignidad subsisten, en una u otra forma, en Madrid, en Durango, en Lyon, en Nuremberg, en Sicilia, en Bombay y en el Cabo de Buena Esperanza. Contrariar esto sistemáticamente no puede concluir, a la postre, sino en la explosión de una indignación universal contra los agresores. Y esta indignación termina en una hostilidad que no puede jamás ser vencida ni por las balas *dum dum*.

En cuanto a la siembra del terror en el adversario, mediante la destrucción de sus ciudades, de sus aldeas, de sus campos, de sus hogares, de sus madres, de sus hijos y de sus más caros ideales y afectos, a lo Jesús con los adanitas, supone en los caudillos rebeldes, como en sus auxiliares germanos e italianos, una supina torpeza mental. Es preciso no haber leído siquiera a Mantegazza, a Maudsley, a Ribot, a Mosso, ni menos a Freud y a todos los modernos psicólogos y es necesario carecer del más elemental raciocinio para ignorar que el miedo que es el sentimiento de debilidad decaimiento y postración ante la perspectiva de un mal que nos amenaza, una vez sufrido el mal desaparece y se trueca en desesperación agresiva. Habrá quien no reaccione, por enfermedad o debilidad congénita y aún quien se muera de susto; pero la mayoría de los seres humanos cuando ya no pueden evitar el peligro, se vuelven furiosos contra él y, una vez sufrido el daño, cuando ven asesinados a los suyos y destruidos sus medios de vida, sienten el deseo de represalia y de venganza, tanto mayor cuanto más grande ha sido para ellos el daño

(Pasa a la tercera plana.)

El Gobierno de la República logró restablecer la tranquilidad en Barcelona

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte de guerra de las diez de la noche de ayer dice:

"EJERCITO DEL CENTRO.— En la madrugada de hoy, durante hora y media, se combatió con mucha intensidad por el Puesto de los Franceses, rechazándose al enemigo y causándole gran número de bajas.

Por el frente de Guadalajara, en un audaz golpe de mano realizado por una patrulla de tropas leales, se hicieron prisioneros a dos oficiales y dos soldados facciosos.

En los demás frentes de este Ejército fuego de fusil, ametralladora y cañón.

Nuestra aviación bombardeó la estación de Sigüenza con resultados positivos.

Durante la pasada noche y día de hoy se pasaron a nuestras filas veintiséis soldados evadidos del campo faccioso.

EJERCITO DEL ESTE.— Sin novedades importantes que consignar en todos los frentes de este Ejército.

EJERCITO DEL NORTE.— Euzkadi. — Por todo el frente de Guipúzcoa las tropas leales castigaron al enemigo, especialmente con fuego de artillería, que batió con eficacia las posiciones de las tropas facciosas y carreteras que a ellas afluyen.

La aviación enemiga bombardeó algunas de nuestras posiciones sin causar bajas.

SANTANDER.— Continúa el ataque de las tropas republicanas, ocupándose totalmente el pueblo de Espinosa de Bricias.

Se cogieron al enemigo sesenta prisioneros y abundante botín de guerra, entre el que figuraban noventa fusiles, tres fusiles ametralladores, dos ametralladoras, una de ellas antiáerea, y gran cantidad de municiones y víveres.

Se rechazó con gran energía un contraataque, causando a las tropas facciosas bastantes bajas vistas.

La artillería republicana batió con gran eficacia Cilleruelo de Bricias, que está siendo evacuado por el enemigo.

ASTURIAS.— En Oviedo due lo de artillería, batiéndose con éxito el edificio de las Adoratrices y posiciones enemigas de este sector.

Se pasaron a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

EJERCITO DEL SUR.— Un intento de ataque enemigo por el frente Sur de Almería, fué rechazado fácilmente por las tropas de la República.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención."

Ministerio de Marina y Aire

El parte de las nueve de la noche de ayer dice:

"A las cinco de la tarde fué bombardeada por aviones nuestros la estación de Sigüenza.

Sobre Molina de Aragón uno de nuestros aparatos fué atacado por dos cazas enemigos, sin resultado.

Se efectuaron diversos servicios de reconocimiento."

La "imparcialidad" de los barcos controladores italianos

Tarragona (4 t.).— Dentro de las aguas jurisdiccionales, el barco español "Torres Bajos" ha sido acosado por uno de los barcos italianos que ejercen el control. Inmediatamente se dió aviso a

la aviación y salieron varios aparatos, que pusieron en fuga al barco italiano.

El "Torres Bajos" ha entrado en el puerto de Tarragona sin novedad.

Constitución de una nueva brigada

Madrid (4 t.).— Ha quedado constituida la brigada que integra el batallón que hasta ahora formaban las milicias de "El Socialista".

Para mandarla ha sido designado el redactor de "El Socialista" y comandante Valentín Gutiérrez de Miguel.

Miaja ve cada vez más seguro el triunfo del Ejército Popular

Madrid (4 t.).— Este medio día el general Miaja recibió a los periodistas y les dijo que no tenía noticia alguna que daries sobre la marcha de las operaciones.

Se limitó, en su charla con los informadores, a expresar su confianza en el triunfo del ejército popular, que cada día se ve más seguro.

Información general

Madrid está abastecido para dos meses

Madrid (4 t.).—El gobernador civil ha hecho pública una nota, en la que dice que el problema del pan ha quedado resuelto por completo en la capital, habiendo subsistencias para dos meses. Expresa su confianza de que en el futuro no se reproducirá esta cuestión.

Tiene frases de elogio para la prensa y el pueblo de Madrid, que han preferido carecer en absoluto de pan durante dos días a cambio de que no hubiera escasez en el ejército ni en los hospitales militares.

FRENTE DEL CENTRO

Continúa la calma en los frentes de Madrid.—La aviación sigue castigando las líneas enemigas

Madrid (4 t.).—Ha continuado la tranquilidad en todos los sectores de los frentes del Centro cercanos a Madrid. Aunque en algunos sectores hubo alguna actividad, lo que se llama acciones de envergadura no hubo.

En la carretera de la Coruña los facciosos atacaron en guerrillas algunas de nuestras posiciones. En ningún momento estos ataques constituyeron serio peligro para nuestras trincheras y parapetos y los soldados del ejército republicano rechazaron tales hostilidades sin gran trabajo.

Mediada la mañana estas ataques se repitieron varias veces pero nuestros soldados, siempre vigilantes, desplazaron a los facciosos. Estos, al retirarse, dejaron sobre el campo algunas bajas y bastante material de guerra.

Nuestros soldados, en el sector del Jarama continuaron realizando incursiones por el campo enemigo. Desde el ataque faccioso de ayer ha habido absoluta calma por parte de los rebeldes y nuestras tropas, en las incursiones realizadas durante la mañana de hoy, comprobaron que el enemigo había quedado muy quebrantado después de la última pelea.

La línea del ferrocarril es donde los fascistas presentaron alguna resistencia a las incursiones leales, pero éstas se llevaron a

Queda restablecida la normalidad en Barcelona

Barcelona (4 t.).— La normalidad se ha restablecido por completo en toda la ciudad.

A las once de la mañana de hoy se restableció el servicio de tranvías y desde primera hora funcionaron los demás transportes.

En los demás ramos la entrada al trabajo ha sido normal.

Disposiciones de "La Gaceta"

Valencia (4 t.).—La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Orden del ministerio de Marina y Aire anunciando una convocatoria para cubrir 300 plazas de mecánicos conductores eventuales de Aviación militar.

Orden de Obras Públicas que establece que por los jefes de los diferentes servicios de este departamento no se permita en ninguna de las dependencias del Ministerio control o intervención alguno ejercido por quienes no tengan atribuciones legales para ello y que los funcionarios se nieguen o obedecer órdenes que no emanen de sus jefes o autoridades, facultados legítimamente para dictarlas.

El presidente de la República y su esposa llegan a Valencia

Valencia (4 t.).—Esta mañana, a las nueve, llegó a esta ciudad el Presidente de la República don Manuel Azaña, acompañado de su esposa y de su secretario particular.

Esperaban al señor Azaña en el aeródromo el jefe del Gobierno y varios ministros, que le cumplimentaron.

El Presidente de la República se trasladó seguidamente a su residencia en la Comandancia mili-

tar, donde esta mañana recibió numerosas visitas.

También llega a Valencia el ministro de Estado

Valencia (4 t.).—Esta mañana, poco después de la llegada del señor Azaña, llegó también en avión el ministro de Estado, Alvarez del Vayo, quien seguidamente visitó al jefe del Gobierno en su despacho.

Una acusación de las J. S. U. de Madrid

Madrid (4 t.).— El Comité de Madrid de la J. S. U. ha publicado un manifiesto acusando al P. O. U. M. de provocador de los sucesos de Cataluña. El manifiesto termina de la siguiente forma:

Nadie puede negarse a sí mismo y menos nosotros. Todos al lado de nuestro Gobierno. Castigo implacable para los agentes de Franco y del fascismo internacional.

Viva la unidad del pueblo y de la juventud de España contra todos los enemigos y todos los traidores.

Los obreros del Metro de Madrid hacen un donativo de 300.000 pesetas

Madrid (4 t.).— Una comisión de obreros del metropolitano de Madrid han salido para Valencia con objeto de hacer entrega al jefe del Gobierno de trescientas mil pesetas para atenciones de guerra, producto de los beneficios obtenidos en la explotación del citado ferrocarril.

"La Libertad" y la reconstrucción de Guernica

Madrid (4 t.).—Desde las columnas de "La Libertad" se lanza la iniciativa de reconstruir lo que el fascismo destruyó y que una de las primeras poblaciones reedificadas sea la de Guernica, y que el roble simbólico del pueblo sea sustituido por otro, transportado desde Madrid.

La prensa madrileña comenta los sucesos de Cataluña

Madrid (4 t.).—Los periódicos se ocupan de los últimos acontecimientos de Barcelona.

"El Socialista" opina que bien está la nota conminatoria del Comité Regional de la C. N. T. y F. A. I., pero los incontrolados, dice, son muchos, demasiados, para que salgamos al paso con un manifiesto más, rindiendo culto retórico a la disciplina.

Además de retusar porfiadamente el movimiento subversivo de Cataluña, deben estar dispuestos a que nadie especule con sus organizaciones y empleen por evitativo, cosa que conseguirán fiscalizando implacablemente las prolijas conductas y eliminando a los indeseables, por lo que procede en principio no admitirlos.

"Política" se lamenta de que los sucesos se hayan provocado, no por los enemigos de la República sino por quienes deben tener como única aspiración combatir al fascismo.

Pide que hechos de esta naturaleza no vuelvan a repetirse.

Es menester que sea el último pues el pueblo y los combatientes de verdad así lo exigen con imperativo categórico.

Termina diciendo que es preciso actuar con energía contra los provocadores de la retaguardia.

El Ayuntamiento madrileño aprueba una moción de adhesión al Gobierno

Madrid (4 t.).— El Consejo Municipal de la capital de la

República ha celebrado su segunda sesión ordinaria.

En la misma se aprobó la siguiente moción:

Ante los lamentables sucesos ocurridos en Cataluña, las minorías que suscriben reiteran su incondicional adhesión al Gobierno del Frente Popular, expresándole su deseo de que actúe enérgicamente contra los provocadores de la retaguardia hasta imponer la disciplina indispensable que nos exige la guerra.

Al propio tiempo como representantes del pueblo de Madrid, prevenimos a todos los antifascistas que, por estar alentados dichos acontecimientos por agentes al servicio del fascismo, deben evitar estas luchas de retaguardia, que tienden a poner en peligro la conquista que la vanguardia ha conseguido con el heroísmo y sacrificio de sus hermanos.

El secretario del alcalde de Madrid hace declaraciones a la prensa

Madrid (4 t.).— El Secretario particular del alcalde manifestó esta mañana a los periodistas que había hablado por teléfono con éste, quien le manifestó que continuaban las gestiones cerca del Gobierno para resolver en conjunto el problema fundamental de abastos y transportes que tiene planteados el pueblo de Madrid.

Puede asegurarse que la cuestión del pan está en franca vía de solución y que en breve la capital de la República quedará debidamente abastecida.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 tarde y 9'45 noche
EXITO GRANDIOSO de las Estrellas del Varietés, tan aplaudidas de nuestro público
"AMALIA DE ISAUURA-MIGUEL DE MOLINA"

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30
"LEYENDA DE PASCUA", dibujo en colores.
"BEBES ACUATICOS", técnico-color.
"MIEDO DEL ESCENARIO", cómica en dos partes.
EXITO de la superproducción de la FOX, hablada en español
"REBELDE"
por la pequeña estrea de la pantalla Shirley TEMPLE.

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30
La documental "PUERTO DE ENSUEÑO".
La cómica en dos partes "EL CUELLO DE CLEOPATRA".
GRAN EXITO del extraordinario film de PARAMOUNT, en español,
"LA LLAVE DE CRISTAL"
por el formidable actor George RAFT, Edward ARNOLD, Rosalind KEITH y Claire-DODD.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30
La cómica en dos partes "DE CARAMBOLA".
Una revista musical, y
Una documental en color.
EXITO de la divertida superproducción "PARAMOUNT", hablada en español, titulada
"LA NOVIA QUE VUELVE"
por Claudette COLBERT y Fred MC. MURRAY.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'30
La revista musical "JUGANDO CON BEBE RUTH".
La documental en color "EN TIERRAS DE UTA".
La gran producción de METRO GOLDWYN, hablada en español, titulada
"UNA CHICA DE PROVINCIA"
por Robert TAYLOR y Jane GAYNOR.

Próximo día 10 de Mayo -:- Apertura del nuevo Comercio de Tejidos

"Las Gangas" Casa Mas G. Chermà, 29

Gran surtido en sedas, lanas, paños y géneros blancos. Regalo a los compradores durante la primera semana

4 metros Tobalco superior por 5 pesetas

Un corte pantalón todo lana por 8 pesetas

"Las Gangas" - CASA MAS - G. Chermà, 29

El terrorismo fascista en Tánger

Entre los miembros del Tribunal Internacional, hay fascistas italianos, un rexista belga y un rebelde español

Tánger. — Más o menos escondido, evitando hipócritamente el testimonio de los turistas, un reinado de terror se ha impuesto en Tánger.

A 400 falangistas españoles, armados, se les permite aterrorizar la ciudad; esos mismos falangistas pudieron secuestrar impunemente, a plena luz del día, a dos republicanos españoles, llevándolos a Tetuán; los leales son objeto constante de ataques, sus casas asaltadas, y, todo ello, con la complicidad, más o menos velada, del Comité Internacional de Control, y la Administración de Justicia, cuyos miembros, en general, no ocultan sus simpatías por la causa de Franco.

Se viola, continuamente, el Pacto de Tánger, casi siempre en favor de los falangistas, con varios de los cuales hablé en su centro de reunión en el café de Roma.

Todos manifiestan su satisfacción ante la actitud del Comité de Control.

He investigado cuidadosamente todos los casos que han llegado a mis oídos, y respondo de la veracidad de esta información.

El martes último, el señor Solves, editor de "Democracia", periódico afecto al Frente Popular español, fué condenado a 15 días de cárcel y a pagar doscientos francos, por llevar arma. Ya se había impuesto una multa al periódico, por un comentario de la derrota italiana en Guadalajara. La redacción fué atacada por marineros del Duce. El señor Solves escapó de milagro. Una semana después, cuando se encontraba solo con su hijo en la redacción, fué de nuevo atacado por cinco marineros italianos armados, pertenecientes a un buque de guerra que se encontraba en el puerto. Hizo frente a sus agresores, con una vieja carabina. No hirió a nadie. Sin embargo, está ahora encarcelado. Los agresores ni siquiera fueron llamados a comparecer ante el tribunal.

En contraste con este rigor penal, se nos ofrece el caso de Alab, varias veces condenado por hurto, partidario entusiasta de la causa de Franco. Disparó una noche siete tiros de revolver contra una policía francés, hiriéndole. Fué condenado por el tribunal a quince días de cárcel, y puesto en libertad... condicional.

No es un caso aislado. Casos como este se repiten en el tribunal.

Entre los miembros del tribunal hay fascistas italianos, un rexista belga y un rebelde español. El fiscal francés es miembro de los "Croix de Feu". El español, amigo de Franco. La imparcialidad de los jueces ingleses y franceses, que son apolíticos, no basta para imponer la verdadera justicia. Están en minoría.

Según mis noticias, al sultán de Marruecos, el único que tiene poder para destituir al tribunal, se le ha pedido que designe uno nuevo. La cuestión está pendiente de resolución.

Cuando el señor Tapiero, un ingeniero español de radio, leal

al Gobierno, fué secuestrado a mediodía, en la plaza principal de la población, y llevado a Tetuán, hubo testigos que declararon los nombres de los secuestradores y el número del automóvil que los conducía. Sometidos a proceso, los acusados fueron absueltos... por falta de pruebas. No es extraño, pues, que los falangistas manifiesten su alegría y digan jactanciosamente que el secuestro fué un éxito, preparándose para nuevas fechorías, que quedarán igualmente impunes.

De igual manera, los audaces secuestradores de un camarero de Tánger, Ortiz, aunque se les conoce, continúan sin ser molestados por las autoridades.

Lo cierto es que los secuestros no podrían hacerse sin convivencia con la policía.

De Miguel, jefe de la policía de Tánger, es un español, muy conocido por sus ideas fascistas.

Uno de los principales factores de perturbación en la ciudad es la llegada constante de bandidos de Tetuán, para fomentar disturbios. Al final de la última semana, y dirigido por el boxeador Fausto Martínez, llegó a Tánger un grupo de falangistas, especialmente con el propósito de asaltar el "Café Fuentes", donde se reúnen los republicanos de la zona.

Sobre esto no hay ninguna duda. Varios testigos imparciales afirman que oyeron decir a Martínez: "¿Qué esperamos?", ante las vacilaciones de sus secuaces. Inmediatamente empezaron a disparar sobre el café las pistolas fascistas.

Estos asaltos son cada vez más frecuentes, y hasta algunos extranjeros inocentes—un inglés, llamado Sanders fué herido durante una reyerta de esta clase—son víctimas de los atentados fascistas.

Las autoridades indígenas consideran tan graves esas manifestaciones del salvajismo europeo que el Mandoub, representante del sultán, ha empezado a organizar una guardia especial mora, para la defensa de la propiedad y la seguridad individual, pues el administrador de la zona ha declarado que no puede garantizarlas.

Si las autoridades de la zona siguen permitiendo la continuación del terrorismo y la violación del Pacto, no podrán evitar la censura que les corresponda.

Los cuarteles generales rebeldes de Melilla han expropiado, sin notificación ninguna y sin pagarlos, los tanques de petróleo que allí existen, pertenecientes a la "Shell Company".

Todas las protestas han sido inútiles, y uno de los representantes de la "Shell" se dirige ahora a Burgos para protestar ante los jefes rebeldes.

Este incidente muestra cuán poco fundadas son las informaciones de los rebeldes, al afirmar que todo es normal en su territorio y que allí se respeta la propiedad extranjera.

GUERRA DE IDEAS

Sembradores de espanto

(Viene de la primera plana.)

causado. ¿Qué importa morir cuando no se puede vivir? ¿No es ésta una de las explicaciones que se dan por Hoffding y por muchos psicópatas al suicidio?

No basta, además, querer sembrar el terror si no encuentra terreno abonado para el contagio. El pánico, el miedo contagioso que, según se dice, fué observado por primera vez en los caballos de una feria, es esencialmente zoológico y se dan en las milicias trocadas en rebaños, en yeguas y en piaras, pero no en pueblos individualistas, cuyos hijos están acostumbrados a resistir solos y aislados en las cumbres de las montañas y en la fragosidad de las selvas, a hacer el combate de guerrillas, como en tiempo de Aniba y de los honderos mallorquines, lanzarse, bomba en mano, solos, a perforar un tanque y a colocarse en el "caza" sobre un acorazado para hundirlo, sin pensar en su muerte casi segura. Comunicar el miedo... ¿a quién? No se es cabeza de aprisco, no un número, sino un hombre. Pretender lleva el pánico a los que sueñan con un ideal y con la salvación de los suyos, amenazados de exterminio, es desconocer el alma española. Y esto es indisculpable en quienes sienten, con razón, orgullosos de sus Universidades de Berlín, de Friburgo, de Polonia, de Leipzig, de Roma, de Turín, de Bolonia y Milán.

Lo que están sembrando los violadores de mujeres, los asesinos de niños y de ancianos, los arrasadores de hogares, que no tienen derecho a llamarse españoles, ni alemanes, ni italianos, es la desesperación y, por ende, el arrebatado ciego. En este sentido, la maldad pudiera ser explicada en quienes atentan a los dictados de su propia conciencia. La ignorancia en los que presumen de adoctrinadores es indisculpable y no puede llevarlos sino al derrumbamiento de su prestigio intelectual y la derrota definitiva.

ANTONIO ZOZAYA.

El eje Roma-Berlín se inclina ante Rusia

Paris (4 t.).—Los periódicos siguen comentando la cuestión del eje Roma-Berlín.

Parece ser que los Gobiernos alemán e italiano ya empiezan a distinguir entre la Internacional y el Gobierno soviético.

Merced a esta ficción, la resistencia germano-italiana contra el comunismo solo será cuestión de política interior. Italianos y alemanes parecen no lanzarse ya al exclusivo objeto de ir contra la U. R. S. S., a la que consideran como una gran potencia.

Esta hipótesis es bastante admisible, puesto que para nadie es un secreto que el doctor Sachs es favorable al acercamiento con la U. R. S. S., que es gran productora de oro y de las materias primas que más falta hacen a Alemania.

La catástrofe del "Hindenburg"

Las primeras versiones sobre la explosión

Lakherust (4 t.). — De la catástrofe del "Hindenburg" se han podido salvar algunas personas porque al producirse la explosión tuvieron tiempo de lanzarse por la ventanilla del zepelín al suelo.

Han declarado que la explosión se produjo en la parte posterior del mismo.

Entre las numerosas víctimas se encuentra el coronel Nelson Morris y el ministro de los Estados Unidos en Suiza.

El senador Coopeland, presidente de la comisión senatorial de Seguridad ha declarado que ha abierto inmediatamente una investigación para determinar las causas de la catástrofe.

Un miembro de la casa Zepelín encargado de la maniobra de aterrizaje, que se hallaba dispuesto para esta operación al pie del poste de amarre, ha declarado que la explosión se produjo cuando la aeronave estaba escasamente a unos cien metros del suelo.

Pudo ver perfectamente cómo los pasajeros se reían y utilizaban los pañuelos para saludar a sus familiares y amigos cuando repentinamente se produjo la espantosa explosión y tuvo que abandonar el puesto para poder escapar de la mole de humo y fuego que caía sobre ellos.

Momentos después volvieron para cooperar al salvamento, pero no pudieron retirar de entre las masas más que a tres cadáveres completamente carbonizados, que no se les podrá identificar.

A las 21 horas, cuando se estaban realizando las labores de auxilio, se produjeron tres nuevas explosiones. Afortunadamente éstas no causaron víctimas.

Los inspectores de aduana calculan que por los restos de personas recogidas pueden cifrarse en 37 el número de cadáveres retirados del dirigible.

En Alemania la noticia de la catástrofe produjo gran emoción

Berlín (4 t.). — La catástrofe del "Hindenburg" ha producido en los círculos aeronáuticos de Berlín verdadera consternación. Los periódicos dan cuenta de ella en las condiciones de esta mañana.

El Ministro del Aire se muestra reservadísimo sobre las causas del siniestro y estima que hay que esperar el resultado de la investigación. Tan pronto como se conoció el accidente, el Ministerio de Propaganda lo comunicó a Hitler.

Este dirigible iba comandado por el comandante Bruss, que lo hacía por primera vez, llevando como segundo de abordó al capitán Lemann. Este habla reallizado numerosas travesías sobre los zepelines "Hindenburg" y "Graff Zepelín".

Las últimas noticias que se han recibido demuestran que los pasajeros que iban a bordo del "Hindenburg" ascienden a 99.

El número de víctimas se desconoce exactamente, pero parece ser que entre los supervivientes figuran el excomandante del aparato, capitán Lemann y el comandante Bruss.

El dirigible fué construido el año 32 y su primitivo nombre era "L. Z. 129". Tenía una longitud de 248 metros por 41 de diámetro. Era del tipo rígido y estaba construido en duro aluminio. Su capacidad de gas era de 290.000 metros cúbicos. Tenía que ser inflado por gas "helio", pero como ello resultaba muy costoso, fué cargado en su desgraciado viaje con hidrógeno.

A la compañía solo le queda un antiguo aparato que fué construido hace diez años.

Ultimos informes sobre la destrucción del "Hindenburg"

Washington (4 t.). — La sección de aeronáutica ha abierto una información para esclarecer las causas de la catástrofe del "Hindenburg".

En los círculos competentes se estima que el principal de todos es que el dirigible fuere cargado de hidrógeno y a este respecto se recuerda que el Dr. Eckener, primer comandante del dirigible, preveía ya el empleo del gas "helio" y todo había sido preparado para el consumo de este gas, antes del advenimiento del nacional-socialismo.

Al implantarse el nacionismo el Reich se negó a exportar las divisas necesarias para la omipartición de este producto, del cual sólo poseen recursos naturales Estados Unidos y Canadá.

El Dr. Eckener, que hace algunos meses dejó de prestar servicio como comandante del "Graff Zepelín" y del "Hindenburg", al parecer por no ser persona grata a los nazis, tuvo que emplear hidrógeno, que tiene el peligro de producir incendios al menor de los choques.

El Dr. Eckener fué el primer comandante del "Graff Zepelín".

Los últimos informes arrojan el siguiente balance: muertos, 36; supervivientes, 64, de los cuales varios están heridos de consideración.

Exposición de pinturas de la revolución

Valencia (4 t.). — Esta tarde tendrá lugar, en la calle de la Paz, en el local de las Juventudes (antes Agricultura), la inauguración de la Exposición de Pinturas de la Revolución, originales del admirable artista gallego Soulo.

Patrocina la Exposición el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes. Dada la trascendencia del tema y la calidad de su intérprete, es indudable que ofrecerá extraordinario interés.

Enfermedades Venéreas y de la Piel

CLINICA DR. CATALAN
De 11 a 1 y de 6 a 9.
Calle Alfoza, 34, bajo.

Lea V.

"HERALDO DE CASTELLON"

Heraldo de Castellón

CONSEJO PROVINCIAL

La sesión de hoy

Bajo la presidencia de José Hernández Merlos ha celebrado esta mañana sesión el Consejo provincial.

La sesión, que fué muy interesante, ha terminado a las dos de la tarde.

CONSEJO MUNICIPAL

La actividad de los consejeros

En el salón de comisiones hemos hablado esta mañana con el consejero Francisco Torrent, quienes ha comunicado las gestiones realizadas por la comisión de que formaba parte, para la adquisición de huevos. Nos ha dicho:

Hemos recorrido varios pueblos de la provincia, venciendo mil dificultades, pues en casi todas partes existen recelos contra la Comisión Provincial de Abastos, teniendo necesidad de aclarar que la Comisión que funciona en la actualidad no es la misma que había tiempos atrás, pues ésta es oficial con la misión de abastecer a toda la provincia y efectuar los intercambios que las necesidades aconsejan. Con estas explicaciones se han allanado los obstáculos y hemos podido llevar a cabo nuestra misión.

El primer viaje lo efectuamos el sábado, visitando, entre otros, el pueblo de Chert, donde fuimos muy bien atendidos, logrando adquirir alguna cantidad de huevos. Después fuimos a Morella, Cincorres, Forcall y Todolèlla, haciendo también buenas compras.

El segundo viaje se hizo el martes, yendo a Benasal. Es justo destacar que en este pueblo, ante la negativa del Consejo Municipal de atender nuestro requerimiento, se puso a nuestra disposición el infatigable trabajador camarada Centelles, que fué el que nos proporcionó los géneros. También estuvimos en Ares del Maestre y Castellfort, haciéndonos con una buena cantidad de huevos.

En estos dos viajes hemos traído a Castellón 2.500 docenas de huevos, teniendo el propósito de seguir nuestras gestiones, en días sucesivos, con otros pueblos de la provincia.

LO DEL PAN

Después nos entrevistamos con el consejero Montañés, que nos ha dicho:

Ayer y anteayer, en unión de los compañeros Cubedo y Terrades y asesorados por el ingeniero agrónomo camarada Cuni, fuimos a Valencia. Puestos en comunicación con el Ministro de Agricultura, pudimos obtener 20 toneladas de trigo, con las que se abasteció la población ayer y hoy. Además nos prometió que inmediatamente facturarán algo más por ferrocarril, fletando después un velero para Castellón, con una capacidad de 30 vagones.

Pero como esos cargamentos de trigo no han llegado todavía, y como quiera que con las 20 toneladas no hay bastante para estos dos días, estamos continuamente al habla con el Ministro para saber si ese velero ha salido ya. En caso contrario iremos hoy mismo a Valencia para cargar algunos camiones de harina o trigo, lo que se nos pueda facilitar.

Si esos 30 vagones de trigo llegan hoy mismo, tendremos asegurado el abastecimiento de pan en Castellón para algunos días.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado las libretas de racionamiento a nombre de José Bernat Gascón, domiciliado en el maset de Julián Peirat, otra a nombre de Mariano

Cedrán Lario, con domicilio en la calle Diagonal, número 5; de Manuel Navarro Pascual, domiciliado en la calle Barrachina, letras F. P.; de Francisca Hernández Mercé, con domicilio en la misma calle, letras M. A. y de Antonio Alvarada Navidad, se ruega a quienes las encuentren se sirvan depositarlas en la conserjería de este Consejo Municipal.

CRONICA

"BOLETIN OFICIAL"

Entre otras, publica las siguientes disposiciones:

Orden de Marina y Aire dictando las condiciones para el concurso que se verificará en el Aeródromo de La Ribera para cubrir 50 plazas de radiotelegrafistas primeros e informadores de meteorología de Aviación militar, entre soldados y cabos del arma, marinos de la Aeronáutica Naval y paisanos españoles comprendidos entre los dieciocho y veinticuatro años, filiándose estos últimos como soldados del arma, previas determinadas condiciones, y otra del mismo Ministerio para cubrir 40 plazas de Mecánicos Radio electricistas de Aviación militar, en el mismo Aeródromo y con las mismas condiciones.

Circular del Gobierno Civil, dando instrucciones sobre un comunicado del Ministerio de Agricultura, relacionado con el "Servicio de Expropiación de Fincas Rústicas sin indemnización", dirigida a las Juntas Calificadoras Municipales y Provinciales.

Un edicto del Alcalde-Presidente del Consejo Municipal de Higuera, fijando para el día 9 de mayo la subasta de arriendo de un horno pan-cocer y arriendo del servicio de pesas y medidas.

Anuncio de los pueblos de Ribesalbes, La Mata de Morella, Ares del Maestre, Pavia y Tales exponiendo al público por quince días los proyectos de presupuesto y padrones de utilidades y cédulas.

Citación del Juzgado de Instrucción de Castellón para que comparezca a declarar Vicente Vilar Vilar, cuyo domicilio se ignora.

GOBIERNO CIVIL

Completa tranquilidad en toda la provincia

Al recibir esta mañana el camarada Rodríguez a nuestro informador le ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Estoy altamente satisfecho del orden que en toda la provincia se ha mantenido en estos días, pues no ha habido un solo pueblo que se haya manifestado en contra del Gobierno de la República. Por el contrario, han dado muestras de ferviente penetración con las esencias democráticas que animan al Gobierno, que con tanto acierto preside don Francisco Largo Caballero, ejecutor de los postulados del Frente Popular y forjador inimitable de la victoria frente al fascismo y la invasión extranjera.

A pesar de esta satisfacción y de la seguridad en la adhesión del pueblo, he creído conveniente proceder en algunos pueblos a la detención de ciertos elementos que se dedicaban a exaltar a los ciudadanos, tratando de que se manifestaran contra las autoridades legítimamente constituidas y contra el Gobierno, que precisamente en estos momentos es cuando más se hace acreedor a la admiración y a la obediencia por parte de todo ciudadano.

Estos pequeños incidentes care-

SE DESEA CONOCER EL PARADERO DE...

Francisco Montolla Muñoz, del Regimiento Victoria número 8; Rosario Giménez García, Inés Pino y María Moreno Pico; Ana Sánchez; Pepa Sánchez Sánchez; Pepe y Juan Sánchez Díaz, todos ellos evacuados de Málaga. Comunicarán noticias a Juan Moreno Pino, Largo Caballero, 151, Valencia, o al Batallón de Carabineros número 27, primera Compañía. Pedro Ortiz Rodríguez, de Loja (Granada), miliciano del Batallón de Granada. Darán noticias a su esposa, Eladia Sanjuan Ralla, evacuada de Loja (Granada) y refugiada en Almazora, en el Almacén de Refugiados.

JUVENTUD COMUNISTA IBERICA (P. O. U. M.)

Esta noche a las 9'30 en el micrófono de Radio Castellón desahogará su anunciada conferencia el camarada Julián Peirat, sobre "La misión de nuestra Juventud".

Con esta conferencia se da principio a las charlas que, organizadas por la Juventud Comunista Ibérica, tendrán lugar en la emisora de Radio Castellón, todos los viernes a las 9'30 de la noche.

Jóvenes trabajadores, escuchad las charlas de la J. C. I., guía de la Revolución Socialista.

IMPORTANTE MEJORA PARA LUCENA

El Comité Provincial de Izquierda Republicana, ha recibido en el día de hoy el siguiente telegrama:

"Al Consejero de Obras Públicas Provincial, Matías Sangüesa. De Valencia para Castellón. Subsecretario Obras Públicas Junta Nacional del Paro, ha concedido subvención de 100.000 pesetas para las Obras de captación y abastecimiento de aguas de Lucena del Cid, ordenándose que por la Delegación de los servicios hidráulicos del Júcar se tramite con carácter urgente el mencionado expediente. Salúdale."

Celebramos la grata nueva que afecta al importante pueblo de Lucena, por la importante mejora

que ello supone para los intereses del mencionado pueblo.

Bien por el camarada ministro Julio Just, que alternando su labor ministerial en lo que afecta a ganar la guerra, no olvida los intereses de su región valenciana, convirtiendo en realidad las justas aspiraciones de nuestros pueblos.

Sábado 8 de Mayo

en el Instituto Nacional interesante conferencia organizada por la F. U. E. a cargo del artista castellonense

DON BAUTISTA PORCAR que disertará sobre

"LA PINTURA EN LA VANGUARDIA EVOLUTIVA DE LA CIVILIZACION"

Federación Nacional del Transporte

Se han reunido en sesión extraordinaria el Comité Ejecutivo de la Federación Nacional del Transporte con una delegación de la Federación Regional del Transporte de Cataluña, para estrechar las relaciones orgánicas de la Federación Nacional con la organización regional de Cataluña.

Dentro de la mayor cordialidad quedaron totalmente esclarecidas las diferencias habidas entre los organismos regional y nacional, comprometiéndose ambas a intensificar su acción mediante las normas estatutadas y acuerdos de sus Congresos.

La Federación Nacional del Transporte se congratula de la magnífica disposición adoptada por la representación de la organización catalana, en la seguridad de que el trabajo conjunto con la Federación Nacional permitirá en breve plazo dotar a la Unión General de Trabajadores de España y a su Gobierno legítimo de una organización eficiente del transporte, para contribuir a la victoria y estructurar la economía de la paz.

Por el Comité,
El Presidente,
FRANCISCO FERNANDEZ.
El Secretario,
CARLOS HERNANDEZ.

Información judicial

Jurado de Urgencia

SENALAMIENTOS

Ante este Jurado, se celebrará mañana, a las diez, los juicios seguidos contra Salvador Faustino Lleó y Juan Luis Caldúch Sospedra, por supuesta desafección al régimen.

La vacunación de los refugiados

Habiéndose empezado la vacunación a todos los refugiados en el local Refugio del Palacio del Obispo, se advierte la obligación que tienen de acudir a vacunarse todos los refugiados comprendidos entre la edad de 7 a 55 años, todos los días de 4 a 8 de la tarde.

Se advierte a los interesados que de no acudir se procederá a recogerles las tarjetas de identidad (refugiados) quedando por lo tanto este Consejo desentendido de los derechos que pudieran reclamar todos aquellos que no cumplan con este requisito obligatorio.

Castellón, 4 de mayo de 1937.
El Secretario,
S. MOYA.

¿UN TRUCO?

Desde hace varios días, la sección de Propaganda y Prensa del Consejo Municipal no cesa de facilitarnos notas sobre la pérdida de libretas de racionamiento. Cada día el número es mayor.

Confesamos que esto nos causa gran extrañeza. No es lógico que se descuide tanto un documento en estos momentos imprescindible y combatientes por todos conceptos.

Ante la reiteración de esta anomalía, es natural abrigar algunas sospechas. Se han divulgado excesivamente los trucos empleados para disponer de más de una libreta, con el fin de burlar la cuantía del racionamiento.

Esto de las pérdidas bien puede concebir un truco más. Porque como lo único que en realidad se comprueba es el número del ticket es fácil aumentar así la cuantía de los racionamientos, en perjuicio del interés general.

Si nuestros temores son ciertos, los libretas serán nulas para resolver el problema del racionamiento. Y como así se ma lograrán todos los esfuerzos que se realizan para solucionar este importante problema, creemos que es llegado el momento de que se estudien a fondo todas las cuestiones que pueden hacer de las libretas de racionamiento un instrumento útil y eficaz.

Después de todo, tenemos la creencia de que no se trata de una cosa tan difícil.

Casa de Socorro

ASISTENCIA DIARIA

Federico Reboll Gimeno, de 36 años, domiciliado en la calle Doctor Pasteur, fué asistido de una herida contusa en el dedo gordo de la mano izquierda, producida con una sierra. Pronóstico leve.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Castellón

AVISO MUY IMPORTANTE

Primero. — Se advierte a todos los alumnos que estén matriculados oficialmente en un curso y tengan asignaturas pendientes del anterior, que si no realizan la matrícula de estas últimas antes del día 10 del presente mes, perderán todos sus derechos como alumnos oficiales quedando en consecuencia anulada la matrícula que habían verificado del curso completo.

Segundo. — Asimismo se advierte a los alumnos que no abonaron totalmente sus derechos de matrícula en papel de pagos y en metálico (2.º plazo) que el día 15 del corriente se cerrará definitivamente la inscripción, anulando la de cuantos alumnos no hayan formalizado el pago en dicha fecha.

Comisario-Director,
VICENTE SOS.
Castellón 6 de mayo de 1937.

Compro toda clase de libros

¡Camaradas! No inutilicéis libro alguno de los que creéis que no sirven para vuestras bibliotecas sin antes ofrecerlos a Plácido Cervera, calle Gracia, 32, Valencia, teléfonos 11.856 y 19.588. Pagamos buenos precios y pasamos a domicilio, si se nos avisa.